
 
Protokoll der zweiten ordentlichen Sitzung des Studierendenparlaments am 25. 
November 2021 
 
Tagesordnung 

I. Begrüßung und Formalia  
II. Berichte  
1. Präsidium  
2. Senator*innen  
3. Fachschaftsvertretungen  
4. AStA/ Sprecher:innen Rat  
III. Eilantrag 2G Kontrolle  
IV. Eilantrag Hybrid  
V. Stimmungsbild Online-Wahlen  
VI. Nachwahlen  
VII. Stellungnahme Datenschutzbeauftragte  
VIII. Sonstiges 
 
Protokollant: Florian Heinz (Juso HSG) 
 
Anwesende Mitglieder des Studierendenparlaments: 
 
Fachschaftsvertretungen: 

• Pia Wiesinger FS Philo 

• David Winter FS WiWi 

• Cora Haderlein FS Jura 

• Kassian Köck FSinfo 
 
Grüne Hochschulgruppe (GHG): 

• Anna Lambacher 

• Jonas Michalczyk 

• Juri Biswas 

• Lara Reidelbach 

• Sarah Kugelmann 

• Michael Bauer 

• Lara Held 
 
Juso-Hochschulgruppe (Juso-HSG): 

• Lukas Kick 

• Florian Heinz 
 
LUKS-DS: 

• Tatjana Reit 
 
Liberale Hochschulgruppe (LHG): 

• Kilian Münster  
 
Ring Christlich-Demokratischer Studenten (RCDS): 

• Amelie Gräfin zu Waldburg Wolfegg 

• Domokos Kovacs 



 
 

 
Stimmrechtsübertragungen: 

• Michael Harraeus auf Amelie Gräfin zu Waldburg Wolfegg 

• Naomi Bielicki auf Florian Heinz 
• Valentin Senner auf Jonas Michalczyk 
• Marisa Marte auf Lara Reidelbach 
• Lionel Njoya auf Domokos Kovacs (ca. ab 21 Uhr) 

 
 
Beginn: 20:05 
 
Ende: 21:50 
 
(Abstimmungsergebnisse wie folgt dargestellt: Ja - Nein - Enthaltung) 
 
TOP 1- Begrüßung und Formalia 

• 22 Mitglieder haben Einladung erhalten 
• 21 Mitglieder anwesend, beschlussfähig 

 
 
TOP 2- Berichte  
 
 

2.1 Präsidium 

• Michael Bauer (GHG) hat Wahl zum Studierendenparlament angenommen 

• Brief an Aufsichtsrat der Stadtwerke und OB Dupper in der Sache 
Semesterticket 

• Vorstellungsreihe über Aktivitäten des StuPa auf Instagram geplant 
 
 
2.2 Senator*innen 

• Uniratssitzung letzte Woche 

• EUL Sitzung am 24.11.21 

• Corona bestimmendes Thema 

• Vorstellung der Fakultäts- und Unientwicklungspläne 
 

 
2.3 Fachschaftsvertretungen 

• FS Jura: 
o Ablehnung von kompletter Onlinelehre bei Inzidenz von 1000 
o Offener Brief an Unipräsident, Staatsregierung, PNP 
o Verweis auf Schulsituation und hohe Impfquote an der Uni 

• FS Philo: 
o Umfrage zur Situation am Campus geplant 
o Generelles Stimmungsbild der Studierenden  

• FSinfo: 
o O-Woche durchaus erfolgreich, guter Start ins Semester 
o Großer Zulauf in der Fachschaft 
o Regelmäßige Veranstaltungen 
o Voraussichtliche Umstellung auf Online aufgrund der Pandemie 

• FS WiWi: 
o Weihnachtsaktionen geplant (z.B. Adventskalender) 
o Fachschaftstag am Wochenende 



 
 
 
2.4 AStA/Sprecher:innen Rat 

• Rücktritt Lea Dahms, Simon Uhl 

• Klausurtagung am 22.11.: 
o Organisationstechnische Besprechungen 
o Wenig Raum für Inhaltliches  
o Guter Start in die Legislaturperiode 

 
2.5 Berichte von Beauftragten 

• Beauftragter für internationale Studierende: 
o Treffen mit Studierendenwerk zwecks Bierautomat nicht zustande 

gekommen 
o Kritik an Kommunikation seitens der Universität: 
o Unklare Regelungen bei 2G für internationale Studierende, welche mit 

in Deutschland nicht zugelassenen Impfstoffen geimpft sind 
o Fehlende Absprache mit internationalen Studierenden 
o Eventuelles Betretungsverbot für Campus 
o Nach Rücksprache Klärung der Problematik geplant 

 
 
TOP 3- Eilantrag 2G-Kontrolle: 

• Von Laura Heislmeier, Simon Schedl 

• Zusammenfassung: 
o Kritik an unzureichenden Kontrollen der 2/3G Regelungen seitens der 

Universität 
o Teils Selbstkontrollen der Studierenden vonnöten 
o Uni führt auf Nachfrage Personalmangel ins Feld 
o z.B. Personal an Gebäudeeingänge, Kontrollen durch Dozierende 
o entscheidend sind konsequente Kontrollen, um Schließungen so lange wie 

möglich zu vermeiden 

• Abstimmung über Eilbedürftigkeit (21-0-0) 

• Lukas (Juso-HSG):  
o verschiedene Appelle verschiedener Gremien bereits erfolgt 
o Personalmangel bei externem Dienstleister  
o Änderungsantrag: konkretere Fokussierung auf Dozierende statt UL, Kontrolle 

in den Kursen (von Antragsteller*innen angenommen) 

• David (FS WiWi): Idee evtl. extra HiWis einstellen 

• Cora (FS Jura): 
o laut Uni-Update sind Dozierende angehalten, Kontrollen durchzuführen 
o mangelnde Umsetzung 

• Kassian (FSinfo):  
o Effektivität bei momentanen Kontrollen nicht gewährleistet 
o Nebeneingänge werden genutzt 
o Denkbar auch Kontrollen in Hörsäälen 

• Lukas (Juso-HSG): UL kann nur rechtlich nicht bindende Anweisung geben 

• Lara (GHG): Uni will keinen Keil zwischen Dozierende und Studierende treiben, 
Studierende sollen von sich aus auf Dozierende zugehen 

• Abstimmung über Antrag (21-0-0) 
 

 
TOP 4- Eilantrag Hybridlehre 

• Antragssteller: Jonas Michalczyk (GHG), unterstützt von GHG und Juso-HSG 

• Eilbedürftigkeit angenommen (21-0-0) 



• Forderung nach durchgängiger Hybridlehre aufgrund der Pandemie 

• Freie Entscheidungsmöglichkeit, ob Student*innen in Präsenz oder online an 
Veranstaltungen teilnehmen  

• Kilian (LHG): Frage ob es noch reine Präsenzveranstaltungen gäbe, wird von Jonas 
(GHG) bejaht 

• David (FS WiWi): Verweis auf kleine Veranstaltungen, fraglich, ob hier unbedingt 
Hybridlehre erforderlich ist, Entschärfung des ersten Satzes gefordert 

• Jonas (GHG): Antrag ist reine Forderung, es existiert dadurch keine Verpflichtung 

• Änderung zurückgezogen 

• Pia (FS Philo): Kritik an später Info über Antrag, erschwert Absprache, zudem steht 
im Uni-Update bereits Ähnliches zwecks Alternativen zu Präsenzlehre 

• Jonas (GHG): Antrag steht für erneute Forderung aus Studierendenschaft 

• Domokos (RCDS): Dozierende sollen nicht alleingelassen werden, Uni muss 
entsprechende Technik zur Verfügung stellen 

• Jonas (GHG): Verweis auf Hybridkoffer, technische Möglichkeiten werden oft nicht 
genutzt, Forderung bezieht sich auf einfachstes Niveau der Onlinelehre, offen für 
Änderung in Richtung Hilfestellung 

• Domokos (RCDS): Betonung der Wichtigkeit der Erwähnung, dass Hilfestellung 
gewährleistet, ist 

• Simon Schedl: zu Beginn des Semesters Tests mit ZIM, Möglichkeit der 
Direktübertragung des Mikrofontones online sei möglich nach Absprache mit ZIM 

• Jonas (GHG): offen für Änderung, Hilfestellung durch ZIM kann mit aufgenommen 
werden 

• Lukas (Jusos): Änderungsantrag „eine hybride Variante auf unterstem Niveau“, zu 
„eine hybride Variante auf niederschwelligem Niveau“, angenommen 

• Domokos (RCDS): Änderungsantrag, Ergänzung um „…und dafür die technischen 
Voraussetzungen geschaffen und beworben werden“, angenommen 

• Antrag einstimmig angenommen (21-0-0) 
 
TOP 5- Stimmungsbild Online-Wahlen 

• Online-Wahlen sollen angeboten werden, Grund sind schlechte Erfahrungen mit 
Wahlen der letzten Semester und Personalmangel 

• System von externem Anbieter (Polyas), aktiv an 115 Hochschulen und in 
parteiinternen Abstimmungen 

• Soll alle universitären Wahlen umfassen  

• Entlastung durch „Wahlmanager“, sämtliche Organisation gebündelt 

• Datenschutztechnische Bedenken bestehen  

• Erhöhung der Wahlbeteiligung eventueller Vorteil 

• Wahlgrundsätze laut externem Anbieter gewahrt 

• Stimmungsbild der Studierenden soll eingeholt werden 

• Kosten unklar 

• Domokos (RCDS): Wahlbeteiligung bei Online-Wahlen in Ungarn nicht signifikant 
erhöht, grundsätzliche Unterstützung einer Onlinewahl, jedoch unter gegebenen 
Bedingungen, eventuell optimiert, keine Anschaffung eines neuen, teuren Systems 
erforderlich 

• Tatjana (LUKSDS): klare Ablehnung von Onlinewahlen, Verweis auf Konferenz der 
Infofachschaften, ChaosComputerClub und FZS (ebenfalls Ablehnung), einzelne 
Wahlschritte sind nicht mehr nachvollziehbar, Wahlgrundsätze sind nicht gewahrt, 
keine garantierte Steigerung der Wahlbeteiligung, keine weitere Delegitimierung der 
Studierendenvertretung 

• Jonas (GHG): Verweis auf hohe Wahlbeteiligungen vor Coronapandemie, viele 
Probleme bei Onlinewahlen, Verweis auf ZIM, Einholen einer fachlichen Meinung 
notwendig 

• Juri (GHG): ebenfalls skeptisch gegenüber Onlinewahlen 



• Stimmungsbild gegenüber Polyas grundsätzlich sehr kritisch, Tendenz zur Ablehnung 

• Weiteres Vorgehen der Uni unklar 

• Abstimmung, Ablehnung von Onlinewahlen bekräftigt (0-19-2) 
 
TOP 6- Nachwahlen 

• Abstimmung über Bewerbung für Beauftragten für studentische Beschäftigte und 
Mittelbau (Julian Klinke) (15-2-4) 

• Abstimmung über Bewerbung für studentische Vertretung im Lenkungsteam des Web 
Relaunch (Michael Bauer) (18-0-3) 

• Keine weiteren Bewerbungen auf offene Posten 
 
 
TOP 7- Stellungnahme Datenschutzbeauftragte 

• Abstimmung über Videokonferenzanbieter (Zoom) laut GO 

• Datenschutz unklar wegen Änderung der DSGVO 

• Weiterhin technische Probleme 

• Externer Client muss installiert werden 

• Ende-zu-Ende Verschlüsselung nicht vertrauenswürdig 

• Weiterhin Datenweitergabe an Zoom erforderlich 

• Weiterhin Abraten von Verwendung von Zoom für StuPa Sitzungen 

• BigBlueButton als Alternative, jedoch keine Bereitstellung durch die Uni 

• Unter www.fachschaften.org (TU Dortmund) verfügbar, kann von allen Studierenden 
in D benutzt werden 

• Domokos (RCDS): Frage nach Erleichterung der Präsidiumsarbeit durch Nutzung von 
Zoom 

• Juri (GHG): Zoom am praktikabelsten, auch im Vergleich zu BigBlueButton 

• BigBlueButton nur über Browser verfügbar, kein Download 

• Nach Berichten verschiedener Anwesenden traten in der Vergangenheit bei beiden 
Anbietern technische Probleme auf  

• Domokos (RCDS): auf Vorschlag des Präsidiums warten 

• Möglichkeit einer Open-Premise Lizenz für Studierende, Zoom läuft dann über 
Uniinterne Server (?), ist bei ZIM verfügbar  

• Beschluss muss laut GO in konstituierender oder erster ordentlicher Sitzung erfolgen 

• Vorschlag des Präsidiums vorerst weiter hybrid Zoom zu nutzen, erneute 
Abstimmung bei Umstellung auf reine Onlinesitzungen 

• Annahme (20-0-1) 
 
TOP 8- Sonstiges 

• Pia (FS Philo): Verweis auf fehlende Protokolle aus Legislatur 20/21 

• Domokos (RCDS): Vorschlag einer spontanen Initiative zur Dekoration des Uni-
Weihnachtsbaumes 

• Lara Heislmeier: Bitte um Rückmeldung des Präsidiums bei Einreichung von 
Anträgen  

• AK offener Brief an Stadtwerke/OB: 
o Amelie für RCDS 
o Pia für FS Philo 
o Lara für GHG 
o Flo für Juso-HSG 

 
 
 
Ende der Sitzung 
 
 



 


